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 1 
ATA COMDEFI Nº 137 DE 12 DE JANEIRO DE 2022 2 

 3 
Aos doze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte dois, ás nove horas, teve 4 
início a reunião ordinária do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência 5 
de Caraguatatuba, de forma digital através do link: : https://meet.jit.si/COMDEFI2021 6 
com a participação dos seguintes Conselheiros: Representantes do Poder Público: 7 
Marcia Denise Gusmão Coelho; Paulo Malta de Carvalho Filho; Paula Hiromi Kavadi; 8 
Gabriel Marconi Borges da Costa; Luciana Moura da Silva; Rodrigo Santos Brandt e 9 
Thiago Augusto Intrieti Norberto Santos. Representantes da Sociedade Civil: 10 
Gabrielle Lima Barata Valentim, Marçal Leme da Costa, Amanda Bruna Barros da Costa, 11 
Thífany Felix Guimarães, Edson Aparecido Lopes e Jackson do Nascimento Batista. 12 
Justificaram as ausências os seguintes Conselheiros: Daniella Pereira Lelis; Márcia 13 
Cristina de Souza; Alexandre Barroqueiro Carvalho e Gabrielle Lima Barata Valentim. A 14 
Primeira Secretária do Conselho Dra. Roxane abre a reunião informando que a 15 
Presidente do Conselho senhora Márcia Denise Gusmão Coelho informou que irá 16 
atrasar e pediu para iniciar a primeira chamada de conferência de quorum. Após a 17 
verificação do quorum a Presidente do Conselho Márcia entra na reunião e fala sobre a 18 
Ata nº 136 da ultima reunião realizada em 17 de Dezembro de 2021, pergunta se todos 19 
leram, pois foi enviada por email e também no grupo do whatsapp. E pede que seja 20 
feita a leitura da parte da Ata sobre a criação da Comissão de Processo Interno para 21 
que todos os presentes aprovem. Feita a leitura é posto em aprovação e é aprovado 22 
por unanimidade, sendo combinado dos Conselheiros irem até a Sede do COMDEFI 23 
assinar a Ata o mais breve possível para dar andamento no Processo Interno. O 24 
Conselheiro Paulo Malta solicita que seja feita a leitura da Ata numero 1 da Comissão 25 
de Processo Interno pra conhecimento de todos. Após a leitura da Ata da comissão a 26 
Presidente solicita a Conselheira Thifany que fale sobre a reunião da Comissão de 27 
Processo Interno. A Conselheira Thifany informa que na última quarta feira, dia cinco 28 
de janeiro esteve reunida com os Conselheiros: Paulo, Luciana, Edson e Marcia na Sede 29 
do COMDEFI para dar início aos trabalhos da Comissão, revisaram as leis e decretos 30 
que norteiam o conselho, conferiram as tabelas de faltas dos Conselheiros titulares e 31 
suplentes desde o início do mandato desta gestão, e estabeleceram um cronograma de 32 
atividades para seguir, a primeira dela será a notificação aos Conselheiros com faltas 33 
excedentes. A Conselheira Thifany finaliza avisando que somente os Conselheiros com 34 
faltas superior ao disposto no Regimento Interno serão notificados. Dando 35 
continuidade na Pauta é falado sobre o dia das reuniões ordinárias deste Conselho, 36 
que atualmente é na primeira quarta feira de cada mês, e a Presidente sugere que seja 37 
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colocado na segunda quarta feira de cada mês. Colocado em votação é aprovado por 38 
unanimidade. A Presidente solicita ao Secretário Executivo que seja feito um 39 
calendário anual, seja publicado no Diário Oficial do Município e que também seja 40 
enviado aos Conselheiros. Seguindo com a Pauta a Presidente convoca a Comissão de 41 
visita as entidades que se reúna e se aproprie da legislação pertinente para elaborar 42 
um cronograma de visitas as entidades visando a renovação de inscrição, lembrando 43 
que normalmente as entidades já escritas neste Conselho tem até o mês de abril para 44 
enviar o relatório de atividades do ultimo ano e plano de ação do ano vigente. A 45 
Conselheira Thifany questiona se a Apedel também é para ser visitada. O Secretário 46 
Executivo fala que é necessário verificar se a referida instituição possui inscrição ativa 47 
junto a este Conselho. Thifany fala que o Conselheiro Ruben que é o Presidente da 48 
entidade colocou no grupo de Whatsapp uma questão jurídica que estava em 49 
processo, em que supostamente ele conseguiu provar que estava com a 50 
documentação toda em dia, e fala que se realmente estiver tudo certo, a Comissão 51 
tem que ir visitar. O Conselheiro Marçal pede a palavra e se diz indignado que o 52 
Conselheiro Ruben sempre envia vários conteúdos no grupo porem no dia da reunião 53 
não se faz presente para colaborar com o Conselho e inclusive esclarecer essa situação 54 
da entidade qual representa. O Secretário Executivo lembra que para ter a inscrição 55 
ativa neste Conselho tem que enviar anualmente documentos como por exemplo o 56 
Relatório de Atividades do ano anterior, e o Plano de ação do ano vigente,  e caso 57 
tenha alterações na diretoria ou atualizações do tipo. Caso a entidade não envie estes 58 
documentos, a inscrição é cancelada. O Conselheiro Paulo fala que tem que ficar bem 59 
claro duas situações diferentes, uma primeira é a questão de constituição da entidade, 60 
com os documentos todos certos como, por exemplo, da utilidade pública, outra 61 
situação é o cadastro dessa entidade no COMDEFI e esse cadastro tem que ser 62 
renovado anualmente, quem não renova, perde o certificado do COMDEFI, não quer 63 
dizer que a entidade não continue existir. Dando continuidade, ultima Pauta, Criação 64 
do Plano de Ação 2022, esta comissão deverá rever o Plano de Ação 2021 ver o que foi 65 
feito e o que não foi feito, preparar uma apresentação para o Conselho e com isso 66 
elaborar o Plano de Ação 2022, inclusive utilizando propostas levantadas na 67 
Conferencia realizada em novembro de 2021. A Presidente convida os Conselheiros 68 
que gostariam de fazer parte desta Comissão, ficando definida da seguinte forma, 69 
representantes da Sociedade Civil: Thifany e Gabrielle. Representantes do Poder 70 
Público: Paula e Paulo. A Presidente Márcia solicita ao  Secretário Executivo para que 71 
quando for enviar a convocação, seja convocados todos os Conselheiros titulares e 72 
suplentes, pois acredita, pelo menos na parte dos representantes do Poder Público, 73 
que os suplentes não sabem dessa necessidade de estar presente mesmo com a 74 
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presença do Titular e que também é necessário justificar ausência mesmo com a 75 
presença de seu Titular. O Conselheiro Paulo reforça e diz que na convocação deve 76 
estar claro que a que a convocação é para os dois, titulares e suplentes, em 77 
cumprimento do regimento interno e ausências devem ser sempre justificadas no 78 
prazo determinado, com pena de sofrer sansões previstas no Regimento Interno.  79 
Nada mais a ser tratado, eu Lucas de Carvalho Pinto, Secretário Executivo deste 80 
Conselho, lavro esta Ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes.  81 
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 1 
ATA COMDEFI Nº 138 DE 9 DE FEVEREIRO DE 2022 2 

Aos nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove e quinze 3 
da manhã, teve início a reunião do teve início a reunião ordinária do Conselho 4 
Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de Caraguatatuba, de forma digital 5 
através do link: https://meet.jit.si/COMDEFI2021 com a participação dos seguintes 6 
Conselheiros: Roxane Maria Moreira de Lima Rocha; Marcia Denise Gusmão Coelho; 7 
Paulo Malta de Carvalho Filho; Daniella Pereira Lelis; Gabriel Marconi Borges da Costa; 8 
Rodrigo Santos Brandt; Gabrielle Lima Barata Valentim; Thífani Felix Guimarães; Edson 9 
Aparecido Lopes. Justificou ausência: Marçal Leme da Costa; Jackson do Nascimento 10 
Batista. Dra Roxane abre reunião dando as boas vindas a todos e passa a palavra para 11 
o Secretário da SEPEDI Sr. Amauri Toledo. Amauri cumprimenta a todos diz ser um 12 
prazer estar nessa reunião, relata que não pode estar na primeira reunião do ano pois 13 
estava de férias então aproveita este momento para desejar um bom inicio de ano 14 
para todos. Amauri da continuidade dizendo que veio hoje nesta reunião para interar 15 
ao Conselho que o contrato da IDEGT se encerrou no mês de janeiro e considerando 16 
que o processo de chamamento público para selecionar a nova empresa que irá fazer a 17 
administração do CIAPI ainda não foi concluído, foi necessário contratar uma entidade 18 
em caráter de urgência para cobrir este período até a finalização dos tramites do 19 
chamamento. Desta maneira a ACALENTO foi contratada por possuir as características 20 
para poder fazer essa cobertura emergencial, e no dia primeiro de fevereiro ela 21 
assumiu a administração do CIAPI sobre a gerencia da  22 
Dona Zenaide Bicudo. Desta maneira o serviço não parou o centro de convivência, o 23 
centro dia esta semana está suspenso devido ao aumento dos casos de COVID 24 
OMICRON, mas ao que tudo indica segunda feira já retorna o atendimento. Amauri 25 
relata que a vinda da ACALENTO foi deu uma mexida geral no espaço do CIAPI, fez uma 26 
grande movimentação, organização limpeza, uma grande diferença muito positiva. 27 
Amauri conta que ano passado foi solicitado pela Promotoria de justiça um 28 
cronograma de ações de como seria essa retomada, e estão sendo cumpridos regras e 29 
critérios acordados com a Promotoria. Amauri finaliza dizendo que esta muito 30 
satisfeito com o inicio da ACALENTO aqui junto ao CIAPI e passa a palavra para a Dona 31 
Zenaide cumprimentar a todos. Dona Zenaide deseja bom dia a todos e se diz muito 32 
feliz de estar aqui e poder contar como foi este inicio da ACALANTO na retomada do 33 
CIAPI, fala que foi um pouco complexo no inicio, fizeram mutirão até no sábado para 34 
fazer uma boa limpeza e reorganizar o espaço e os funcionários foram excelentes e 35 
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colaborarão de verdade. Zenaide fala que realmente esta sendo um desafio, relembra 36 
que a ACALENTO já existe há 16 anos lá no Porto Novo, mas com um objetivo diferente 37 
do que este que estão executando aqui no CIAPI, então esta sendo uma grande 38 
experiência de aprendizado mas está confiante de realmente fazer a diferença, desta 39 
forma já foram liberado a quadra, a piscina, sala de pilates e academia, foi um grande 40 
ganho de espaço. Os idosos estavam bem ociosos e ansiosos, tanto que eles vieram 41 
pra cá em peso no dia que abriu, nem foi necessário fazer grande propaganda, tendo 42 
em vista inclusive que ainda estamos funcionando com um numero bem limitado de 43 
pessoas e seguindo as regras sanitárias. Zenaide continua informando as atividades 44 
que já estão acontecendo no CIAPI como a hidroginástica, natação para iniciantes, 45 
natação intermediaria com grupo de 20 pessoas. Na quadra esta sendo feito aula de 46 
alongamento com 50 vagas, na academia de pilates são 15 vagas por enquanto, pois a 47 
academia precisa de reparos. Também estão acontecendo treino funcional, Tai Chi 48 
Chuan, vôlei adaptado e a bocha. Sobre o centro dia esta sendo reorganizado e 49 
treinando e capacitando as equipes. Zenaide finaliza dizendo que por enquanto é isso 50 
que esta sendo feito no CIAPI que está disponível para duvidas e sugestões, acredita 51 
que as coisas irão mudar muito com a liberação das atividades cada vez melhorando 52 
devido a vacinação e conforme a contaminação de COVID ir diminuindo. Zenaide relata 53 
que tentou manter um numero significativo de funcionários remanescentes da outra 54 
instituição devido aos vínculos com o grupo de atendidos no centro dia pois os vínculos 55 
afetivos fazem diferença, e acredita que uma equipe nova cem por cento sem 56 
proximidade geraria um desconforto, então para evitar os traumas da mudança e 57 
levando em consideração o bom desempenho dos que já atuavam, foram absorvidos 58 
pra esse novo período do contrato emergencial. Zenaide relembra que a ACALENTO 59 
existe a 16 anos, que é fundadora e esta atualmente como Presidente voluntária, diz 60 
não estar inserida no quadro, e convida a todos para virem conhecer o trabalho da 61 
ACALENTO tanto no CIAPI quanto no Porto Novo e também coloca a disposição os 62 
trabalhadores da ACALENTO para virem ao Conselho falar sobre o trabalho e a 63 
demanda de serviço que não é pouca. Zenaide se diz muito feliz com essa nova 64 
empreitada e nova experiência. A Presidente do Conselho Márcia Denise Gusmão 65 
entra na reunião e se desculpa pelo atraso, deseja bom dia a todos. Marcia fala que 66 
ouviu a fala do Amauri e da Zenaide e esta muito feliz, pois conhece o trabalho da 67 
Dona Zenaide lembra inclusive que Zenaide já foi Secretária Municipal de Assistência 68 
Social no Município e que a ACALENTO sempre teve um trabalho de excelência no 69 
Município.  Deseja boa sorte nesse novo momento da ACALENTO, se diz feliz também 70 
com absorção dos funcionários remanescentes da outra instituição pois também 71 
acredita que haveria um trauma com a mudança total da equipe e que é uma galera 72 
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que tem um bom trabalho. Zenaide fala que referente ao pessoal técnico, teve o 73 
cuidado de trazer pessoas com qualificação e com experiência para esse trabalho, diz 74 
que infelizmente não há muita mão de obra qualificada e disponível no município e por 75 
isso houve um grande trabalho de seleção, pois acredita que alem de tudo isso esses 76 
funcionários ainda tem que ter muito amor ao trabalho, pois estamos lidando com 77 
pessoas extremamente vulneráveis, em todos os sentidos e precisam ser acolhidas 78 
com carinho. A Conselheira Thifany fala que teve oportunidade de viajar com duas 79 
funcionarias da ACALENTO para um evento de pessoas com deficiência em São Paulo e 80 
pode perceber realmente que tanto a Zenaide quando as funcionarias lidam de forma 81 
diferenciada e se importam realmente com os usuários e com essa experiência 82 
acredita que o CIAPI vai ser muito bem cuidado nessa nova faze sobe essa nova 83 
administração e gostaria de convidar a Dona Zenaide a novamente se apresentar ao 84 
COMDEFI e falar sobre o trabalho da ACALENTO e depois manter uma presença no 85 
Conselho trazendo informações sobre o CIAPI, mas tem certeza que irá realizar um 86 
excelente trabalho nesse período emergencial. O Secretário Executivo aproveita o 87 
momento e diz que com a chegada da ACALENTO, moveram muitas coisas para liberar 88 
espaço para a retomada das atividades e informa que a Sala do Conselho também 89 
mudou de lugar e devido a isso o Conselho está provisoriamente sem telefone. O 90 
Secretário Amauri diz que esse ano a SEPEDI está bastante empenhados na causa da 91 
pessoa com deficiência, já existe um espaço bem montado e que será ampliado os 92 
serviços, diz que também contará com os esforços do Professor Rodrigo Santos, 93 
presente na reunião representante da Secretaria de Esportes, estiveram em reunião 94 
para desenvolver e ampliar a oferta de esporte para pessoas com deficiência, Amauri 95 
agradece a parceria de todos do Conselho com a SEPEDI e convida a todos pra ver esse 96 
novo momento do CIAPI, finaliza informando que foi publicado também o 97 
chamamento da ILP do Pontal Santa Marina que são leitos para pessoas com 98 
deficiência e também para pessoas idosas finalmente. A Presidente Marcia agradece 99 
ao Amauri pela presença e por ter trazido a Dona Zenaide ao Conselho, se diz muito 100 
feliz com esse novo ciclo do CIAPI com a finalmente a retomada das atividades. Dando 101 
continuidade a presidente fala sobre as comissões e questiona se tem havido reuniões 102 
e desenvolvimento do trabalho interno das Comissões. Conselheiro Paulo Malta relata 103 
que a Comissão de Orçamento teve apenas uma reunião que inclusive foi enviado a 104 
Ata da Comissão para os Conselheiros. Thifany fala sobre a Comissão de Plano de Ação 105 
fala que foi feito uma leitura do plano de ação do ano anterior e que foi mantido o que 106 
não foi realizado do ano passado e incluído os temas que foram decididos na ultima 107 
Conferência, mas não foi finalizado, precisa ainda de mais reuniões para alinhar as 108 
coisas, fazer um protótipo e enviar aos conselheiros para avaliação. O Conselheiro 109 
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Paulo Malta fala que foi feito uma leitura do antigo plano, sobre o que realmente foi 110 
feito e o que não foi feito mais a inclusão das propostas da Conferência e ficou de ser 111 
redigido o plano pra trazer pro Conselho. A Presidente Márcia questiona que dia a 112 
Comissão de Plano de Ação pode se reunir novamente. O Conselheiro Paulo Malta 113 
sugere próxima terça feira dia 15 às 9h. A Conselheira Thifany fala que tem um 114 
compromisso do dia 11 ao dia 20 que ainda esta pra fechar e ela informará se der pra 115 
comparecer. A Presidente Márcia então sugere que a Comissão se reúna dia 22 às 9h 116 
da manhã, e todos ficam de acordo. Dando continuidade a Presidente Márcia 117 
questiona sobre a Comissão de Orçamento, relembra que esteve presente nessa 118 
reunião junto com Paulo Malta, Gabrielle e Luciana, lembra que fizeram uma leitura 119 
das leis referentes ao Fundo Municipal da Pessoa com Deficiência e que foi bem difícil 120 
pois cada parte estava em uma lei. Lembra que também ficou confuso a questão de 121 
como pode ser feita a arrecadação também com o que pode ser gasto o recurso. A 122 
Conselheira Gabrielle fala que realmente a legislação que fala sobre o fundo é bem 123 
confusa e lembra que durante a reunião surgiu o questionamento se a arrecadação 124 
vem somente das multas das calçadas e de tapumes, e o recurso vem somente disso. 125 
Gabrielle fala ainda que o recurso, segundo o regimento só pode ser destinado para 126 
isso também, ajustes de calçadas. Gabrielle fala que durante essa reunião também foi 127 
visto sobre o Conselho do idoso como é feito para que pudéssemos nos espelhar no 128 
Conselho visinho. Gabrielle fala ainda que durante a reunião foi feita uma ligação 129 
telefônica para secretaria de transito para questionar a destinação de recursos 130 
exclusiva ao fundo do idoso. Pois se acreditava que o recurso do fundo idoso era 131 
proveniente das multas de condutores que estacionassem indevidamente na vaga de 132 
idoso, e desta maneira pensamos em cobrar para o fundo da pessoa com deficiência as 133 
multas referentes a condutores que estacionassem indevidamente em vagas de 134 
pessoas com deficiência. Porem pelo contato telefônico averiguo-se que os valores 135 
destinados ao fundo do idoso se trata de uma porcentagem da zona azul e não 136 
necessariamente a vaga de idoso.  A Conselheira Roxane fala que deveria ser pensado 137 
uma forma de que as multas referentes a vagas de pessoas com deficiência usadas de 138 
forma indevida fossem revertidas uma porcentagem ao fundo Municipal da Pessoa 139 
com Deficiência, já que se trata de uma arrecadação alta. A Presidente Marcia fala que 140 
é preciso reformar a legislação que trata de utilização de recurso do fundo, revogar o 141 
artigo 30 onde da a entender que somente pode utilizar para acessibilidade de 142 
calçadas, ou seja se o Conselho desejar destinar recurso a um projeto especifico de 143 
uma entidade social ou um outro programa social como por exemplo o “PCD por um 144 
dia”, não é possível, pois na legislação esta limitado. A Presidente fala que é necessário 145 
rever esses pontos para que o Conselho se anime em organizar uma campanha de 146 
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arrecadação por exemplo. Desta maneira sugere que seja criada nova legislação que 147 
seja clara e facilite tanto a arrecadação quando a destinação, lógico sempre dentro da 148 
lei deste setor, mas que facilite tanto para os conselheiros o entendimento quanto 149 
para as empresas que querem destinar e as entidades que podem se beneficiar, 150 
lembrando que o objetivo do Fundo Municipal do Idoso é subsidiar programas e 151 
projetos que melhorarem a qualidade de vida das pessoas com deficiência e tudo 152 
aquilo que tiver o objeto fim melhorar e desenvolver a qualidade de vida da pessoa 153 
com deficiência sairá ganhando. O Conselheiro Paulo Malta concorda que deve ser 154 
feita uma nova lei que trate do fundo e unifique as informações a fim de facilitar para 155 
as novas levas de Conselheiros que vierem, fala que ainda referente a Comissão de 156 
orçamento, também é necessária a participação do COMDEFI na elaboração do 157 
orçamento da SEPEDI, e lembra que orçamento tem que ser finalizado até o mês de 158 
Maio para ser enviado para Câmara dos Vereadores. A Presidente fala que então o 159 
objetivo agora é criar uma nova lei referente ao fundo municipal da pessoa com 160 
deficiência que reúna todas as informações pertinentes, tirar o parágrafo que cria o 161 
fundo e esta dentro de uma lei de calçadas do urbanismo, Marcia fala ainda que 162 
consultará o Jurídico de como o Conselho deve proceder para que seja realizada essa 163 
reforma Jurídica. O Conselheiro Paulo Malta fala que na reunião foram vistas 164 
legislações de municípios onde foi feita essa unificação e ficou muito bom e acredita 165 
que facilitaria muito aqui para o nosso município, e que a comissão numa próxima 166 
reunião poderá elaborar uma minuta com peculiaridades referentes ao nosso 167 
município fazendo as adequações necessárias apresenta no Conselho passa para a 168 
Comissão de Legislação e manda para o jurídico. O Conselheiro Paulo Malta fala que 169 
acredita que esse ultimo ano dessa gestão deveria ser utilizado com inteligência para 170 
realização de uma reforma jurídica geral para alinhar o Conselho e botar a casa em 171 
ordem para a nova gestão, para que os novos Conselheiros tenham mais clareza para 172 
entender uma legislação mais nova e descomplicada, e não tenham que recomeçar o 173 
quebra cabeça das leis desse Conselho. A Conselheira Thifany fala grande parte destas 174 
confusões de entender a lei foi de que os Conselheiros dessa gestão não receberam 175 
capacitação tanto geral quanto os trabalhos em comissão, desta forma sugere que o 176 
Conselho receba uma instrução do jurídico de como o Conselho deve agir e 177 
desenvolver as atividades, pois acredita que todos estão meio perdidos, Thifany fala 178 
que acredita na boa vontade dos companheiros do Conselho, porém a falta de 179 
conhecimento tem desestimulado a participação efetiva nas comissões, e acredita que 180 
uma fala do jurídico seria positivo para instruir, e que presencialmente seria inclusive 181 
melhor, utilizando mascara, álcool em gel e o distanciamento, para que fosse possível 182 
tirar todas as duvidas, e assim todos entenderem finalmente como cada comissão 183 
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deve atuar. A Presidente Márcia sugere que seja enviado oficio a secretaria de 184 
Assuntos Jurídicos solicitando a Dra Marcia Paiva de Medeiros, pois recorda que a 185 
mesma realizou algumas capacitações ao CMDCA e ao Conselho Tutelar do município e 186 
ela atuou também muito tempo no Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS 187 
tem uma experiência grande em colegiado de Conselhos. O Conselheiro Paulo Malta 188 
acredita que as Comissões devem se reunir e ver quais são seus entraves e ver o que 189 
consegue se resolver aqui dentro e depois vir a capacitação onde teremos nossas 190 
duvidas anotadas e poderemos tirar nossas duvidas. A Presidente Marcia acredita que 191 
uma capacitação iria expandir muito a mente dos Conselheiros e ajudaria muito a 192 
desatravancar os trabalhos das comissões, desta maneira solicita que seja enviado 193 
oficio solicitando a capacitação a Dra. Marcia Paiva e que seria ótimo se ela 194 
colaborasse na reforma da legislação do Conselho. Dra Roxane fala que atualmente o 195 
Dr Danilo Silva esta de férias e a Dra Marcia Paiva que esta cobrindo as férias, então 196 
acredita que ela não poderá atender o COMDEFI de pronto, e sobre as leis que dispõe 197 
hoje sobre o Fundo Municipal da Pessoa com Deficiência, para ser feita uma nova 198 
legislação terá que revogar todas as anteriores e ai dar inicio a uma nova legislação, e 199 
terá que passar pelo poder legislativo. A Conselheira Thifany fala que mesmo o Dr. 200 
Danilo estando de férias, pode-se enviar oficio a Secretaria de Assuntos Jurídicos já 201 
solicitando a capacitação para que inclusive eles se organizem com tempo e o 202 
Conselho não se esqueça de tomar providencias depois. Dando continuidade a 203 
Presidente questiona sobre o processo administrativo que trata das faltas dos 204 
Conselheiros, Thifany fala que esta se organizando para ir a sede do Conselho para se 205 
reunir com a comissão e revisar as faltas, mas pelo que viu os dados são insólitos para 206 
chegar alguma conclusão. A Presidente questiona se é necessário agendar alguma 207 
outra reunião, o Conselheiro Paulo Malta diz que é necessário agendar reunião da 208 
Comissão de Orçamento, fica agendado para dia 16 as 14h. A Conselheira Thifany fala 209 
que é necessário reunir a Comissão de Visitas, porem terá compromisso até dia 20 e 210 
que após isso ira convocar a Comissão. A Presidente encerra a reunião. Nada mais a 211 
ser tratado eu Lucas Fernando Perez de Carvalho Pinto lavro esta Ata que vai por mim 212 
assinada e pelos demais presentes.  213 
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 1 
ATA COMDEFI Nº 139 DE 13 DE ABRIL DE 2022 2 

 3 
Aos treze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às nove e quinze da 4 
manhã, teve início a reunião do teve início a reunião ordinária do Conselho Municipal 5 
de Direitos da Pessoa com Deficiência de Caraguatatuba, de forma digital através do 6 
link: https://meet.jit.si/COMDEFI2021 com a participação dos seguintes Conselheiros: 7 
Roxane Maria Moreira de Lima Rocha; Marcia Denise Gusmão Coelho; Paulo Malta de 8 
Carvalho Filho; Paula Hiromi Kavadi; Márcia Cristina de Souza; Rodrigo Santos Brandt; 9 
Gabrielle Lima Barata Valentim; Marçal Leme da Costa e Edson Aparecido Lopes. A 10 
reunião teve inicio com a abertura da Presidente do Conselho, senhora Márcia Denise 11 
Gusmão Coelho dando as boas vindas e desejando a todos um bom dia e se diz muito 12 
feliz em ver novamente os Conselheiros, Márcia relata que recentemente fez uma 13 
cirurgia e ainda esta em período de recuperação por isso esteve ausente no ultimo 14 
mês. Dando inicio a pauta a Presidente convida o senhor Amauri Barbosa Toledo, 15 
Secretário da Secretaria dos Direitos da Pessoa com Deficiência e do 16 
Idoso (SEPEDI) que irá apresentar o relatório quadrimestral da secretaria com números 17 
e dados dos atendimentos. Amauri da bom dia a todos se diz muito feliz em estar 18 
presente no Conselho novamente mantendo a tradição de apresentar os dados da 19 
SEPEDI sempre com objetivo de ter transparência nas ações e aproximar o Conselho da 20 
Secretaria, e também de certa forma mostrar que Secretaria tem feito muito, tem 21 
trabalhado bastante. Amauri solicita então que seja transmitido a todos a apresentação 22 
de slide show para que possam acompanhar a apresentação. O Relatório está 23 
disponível integralmente em anexo a esta Ata. A Presidente agradece a apresentação 24 
do Secretário Amauri e questiona se alguém do Conselho tem alguma duvida, 25 
aproveitando a presença do Secretário para que esclareça possíveis questionamentos. 26 
Ninguém se manifesta. A Presidente fala que esta muito feliz pois os recursos 27 
disponíveis da secretaria para as entidades estão tudo sendo utilizados isso é muito 28 
importante, Marcia sugere falar com o Prefeito pois após apresentação do relatório vê 29 
que é necessário mais vagas de ILPI pois pelo que vê as vagas estão com alto nível de 30 
ocupação. Márcia diz que esse investimento no CIAPI fez toda a diferença ainda mais 31 
que o CIAPI esta funcionando a todo vapor, cheio de gente o tempo inteiro cheio de 32 
alegria. A Presidente coloca em votação a aprovação do relatório quadrimestral da 33 
SEPEDI, é aprovado por unanimidade. A Presidente fala ao Secretário Amauri referente 34 
a captação de recurso para o Fundo Municipal da Pessoa com Deficiência que é sobre 35 
calçadas irregulares, e ao conversar com o responsável do setor de acessibilidade da 36 
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SEPEDI o senhor Rodolfo, ele esclareceu que a pessoa é multada, porem quando ela 37 
corrige a calçada a multa é anulada, e dessa forma o fundo não recebe a receita, e diz 38 
que esta difícil captar recurso, também relata ao secretário que o Conselho descobriu 39 
somente recentemente que o dinheiro de multas de zona azul vai integralmente para o 40 
Conselho do Idoso, mesmo as multas aplicadas em condutores que utilizem a vaga de 41 
pessoas com deficiência inadequadamente, e acredita que seja Justo que as multas 42 
recolhidas de condutores que utilizem a vagas de pessoas com deficiência 43 
inadequadamente venha para o Fundo Municipal da Pessoa com Deficiência. Dra. 44 
Roxane elogia o a apresentação da prestação de contas do Secretário Amauri, mas 45 
gostaria de falar a praça do bairro Cidade Jardim, diz que esteve lá com seu neto 46 
recentemente e diz que está bem descuidado e tem pedaços de madeira quebrados 47 
que podem machucar alguém, diz que lembra que a praça era muito bem cuidada e 48 
acredita que durante a pandemia deve ter parado a manutenção, mas solicita que seja 49 
revisitada para evitar possíveis acidentes. Dra Roxane fala que esta praça sensorial tem 50 
pedrinhas, areia, tinha vasos com plantas de vários cheiros e tinha objetivo de ser 51 
terapêutica, porém atualmente esta descuidada e esta oferecendo perigo. O Secretário 52 
diz que a praça é de suma importância no município é um espaço muito diferenciado 53 
na região, porém realmente com a pandemia as coisas saíram um pouco do controle, 54 
mas que recentemente foi publicado um chamamento referente a manutenção, mas 55 
que hoje a prefeitura esta sem instrumento legal para a manutenção, e nem a SESEP 56 
poderia ajudar, mas que irá solicitar auxilio urgente para limpeza e irá resolver essa 57 
questão das madeiras que oferecem perigo a população. Amauri também fala referente 58 
a legislação do Fundo Municipal da Pessoa com Deficiência, concorda que deve ser 59 
revista e modernizada, tanto na parte de receita quanto na questão do direcionamento 60 
do recurso, por exemplo, se o Conselho precisar hoje contratar uma Capacitação para 61 
os Conselheiros, não poderia ser custeado com recurso do Fundo, pois a legislação 62 
atual não permite, sendo que os outros Fundos Municipais podem custear ações para 63 
as políticas especificas. O Conselheiro Paulo Malta questiona o Secretário Amauri 64 
sobre como foi essa questão de inicio de retomada no final de 2021 com IDGT e inicio 65 
deste ano com a ACALENTO. Amauri fala que lá em 2020 no inicio da pandemia houve 66 
uma boa diminuição do contrato referente a administração do CIAPI em virtude das 67 
restrições do COVID, e ficou somente o básico, também ficaram a entrega das 68 
marmitas em domicilio dos assistidos e os técnicos indo visitar em casa, em oito de 69 
novembro de 2021 houve uma retomada tímida das atividades, inclusive havia uma 70 
pressão da Promotoria Pública para que se iniciasse essa retomada. Amauri afirma que 71 
não houve reajuste no contrato, permaneceu no valor reduzido, foi feito recadastro de 72 
todos que já participavam das atividades, foi reiniciado com essa turma que já era 73 



 CONSELHO MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDEFI Lei Municipal de n° 1.043/2003 e Lei Municipal de n° 1.892/2010 
 

3  

presente. Em janeiro havia o termino do contrato, foi feito uma busca para uma 74 
administração foi feito contrato emergencial tendo em vista a resolução do 75 
Chamamento Público, ai veio a ACALENTO, conhecida no município, atendeu as 76 
necessidades iniciou de verdade a retomada das atividades no CIAPI e deu vida 77 
novamente ao espaço, não houve aumento de nenhum real do que era pago ao IDGT e 78 
ao que é transferido hoje a ACALENTO, inclusive por se tratar de um contrato 79 
emergencial não pode fazer acima do que já era praticado, houve todo esse cuidado. 80 
Durante a primeira semana de fevereiro a ACALENTO fez uma bela limpeza e 81 
reorganização do espaço, reduzimos o espaço utilizado pela secretaria para liberar 82 
mais espaço para os atendimentos para o CIAPI, estamos nos apertando para garantir 83 
mais espaços para mais atividades, pois o mais importante pra nos hoje é que tanto o 84 
idoso quanto a pessoa com deficiência volte a freqüentar o CIAPI e participe das 85 
atividades. O Conselheiro Paulo Malta agradece a resposta se diz contento. A 86 
Presidente agradece ao Amauri pelas informações prestadas e deseja boa sorte nessa 87 
empreitada. O Secretário Amauri se despede de todos, cumprimenta a Conselheira 88 
Gabrielle representante da APAE e diz aos outros Conselheiros que na próxima reunião 89 
eles trarão novidades e terão muito que falar, muita coisa boa vindo por ai, se despede 90 
desejando boa páscoa e uma santa semana santa. O Conselheiro Marçal pede a 91 
palavra para falar sobre o Bolsa Atleta, que anteriormente era de dez meses e hoje não 92 
é mais assim, e isso é muito ruim para o atleta com deficiência, Marçal alerta que os 93 
campeonatos estão chegando, e os atletas com deficiência estão sem apoio da 94 
Prefeitura e é uma pena pois todos sabem que existe uma verba direcionada ao 95 
esporte e questiona: cadê a verba destinada a apoiar o atleta com deficiência? Marçal 96 
fala como Conselheiro e como Atleta com Deficiência e solicita que seja marcado 97 
reunião com o Secretário Municipal de Esportes para maiores esclarecimentos e deseja 98 
ir junto. Dando continuidade a Presidente pede para atualizar a representação do 99 
Conselho junto a Comissão da Empresa Inclusiva, pois ainda consta o nome do ex 100 
Presidente do Conselho, o senhor Jose Giovani, a Presidente questiona se o 101 
Conselheiro Marçal não pode participar desta Comissão. O Conselheiro Marçal diz que 102 
no momento esta treinando muito e participando de vários eventos fora do município 103 
e que infelizmente não tem disponibilidade necessária, inclusive Marçal relata que esta 104 
muito difícil participar das competições pois esta sem apoio e sem patrocínio, tem 105 
feito rifas e vaquinhas mas não tem dado conta de suprir as necessidades das etapas 106 
dos campeonatos, Marçal relata que em 2018 e 2019 havia muito suporte e 107 
Caraguatatuba era exemplo para outros municípios, e hoje está muito difícil e todos os 108 
outros atletas com deficiência também estão sofrendo com essa situação pois atletas 109 
precisam de meses para se preparar com seriedade para uma competição. O 110 
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Conselheiro Rodrigo representante da Secretaria Municipal de Esportes relata que 111 
atualmente nenhum atleta esta recebendo auxilio da prefeitura, que pelo que 112 
entendeu, primeiramente haveria a contratação dos profissionais técnicos para 113 
reabertura do espaço de esporte e depois de um período iniciaria as seletivas para as 114 
bolsas para atletas, Rodrigo relata que há atleta recordista das Américas que já 115 
participou de vários campeonatos que não estão recebendo nenhum tipo de auxilio, 116 
até o momento nenhum atleta esta recebendo. O Conselheiro Paulo Malta questiona 117 
que se esse valor era repassado diretamente da Prefeitura para os bolsistas ou essa 118 
transferência era realizada por uma entidade. O Conselheiro Rodrigo explica que 119 
antigamente era feito através de uma entidade social, e que não sabe informar como 120 
será feito agora, mas que pode trazer alguma informação na próxima reunião.  A 121 
Presidente solicita ao Secretário Executivo que agende reunião com o Secretário 122 
Municipal de Esportes, em nada mais a ser tratado encerra a reunião. Eu Lucas 123 
Fernando Perez de Carvalho Pinto lavro esta Ata que vai por mim assinada e pelos 124 
demais presentes.  125 



 CONSELHO MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDEFI Lei Municipal de n° 1.043/2003 e Lei Municipal de n° 1.892/2010 
 

Página 1 de 2  

 1 
ATA COMDEFI Nº 140 DE 11 DE MAIO DE 2022 2 

Aos onze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às nove e quinze da 3 
manhã, teve início a reunião do teve início a reunião ordinária do Conselho Municipal 4 
de Direitos da Pessoa com Deficiência de Caraguatatuba, de forma digital através do 5 
link: https://meet.jit.si/COMDEFI2021 com a participação dos seguintes Conselheiros: 6 
Roxane Maria Moreira de Lima Rocha; Marcia Denise Gusmão Coelho; Paulo Malta de 7 
Carvalho Filho; Paula Hiromi Kavadi. Representantes da Sociedade Civil: Marçal Leme 8 
da Costa e Edson Aparecido Lopes. A Presidente do Conselho, senhora Márcia Denise 9 
Gusmão Coelho, deu inicio a reunião dando as boas vindas a todos e informando que 10 
estão abertas as inscrições para o Conselho Municipal de Direitos do Idoso e que as 11 
inscrições vão até dia dezoito de maio. Dando inicio na reunião, a Presidente convida a 12 
senhora Ticiana Colto, Coordenadora do Núcleo de apoio as pessoas com necessidades 13 
especificas do Instituto Federal de Caraguatatuba para falar sobre a Semana Cultural 14 
do “I.F.”. Ticiane da bom dia a todos, e se diz esta muito feliz de estar nessa reunião e 15 
poder falar sobre a Semana Cultural que irá acontecer de 23 a 27 de Maio, onde 16 
haverá uma sala especifica do núcleo de apoio as pessoas com necessidades 17 
especificas e convida o Conselho para que envie um representante para participar de 18 
uma roda de conversa e oficinas sensoriais. O tema que permeia essa Semana Cultural 19 
será “Memórias”, então a idéia é trabalhar as vivencias desses participantes, Ticiana 20 
convida a Assistente Social Gisele Freitas Coordenadora Sócio Pedagógica do Instituto 21 
Federal para dar maiores informações, Gisele cumprimenta os Conselheiros e fala 22 
sobre os preparativos para a Décima Semana Cultural de 23 a 27 de Maio, Gisele fala 23 
que durante os dias da semana haverá um período com aulas e um período com as 24 
atividades da Semana Cultural, sendo que das 16h as 21h seriam onde as atividades e 25 
oficinas referentes a Semana Cultural acontecerão, Gisele fala que estão fechando a 26 
programação para preparação dos materiais, haverá oficinas nas salas internas, 27 
atividades abertas na quadra, algumas será necessário fazer previa inscrição pois tem 28 
numero limitado de participantes e outras serão mais dinâmicas, o Tema da Semana 29 
Cultural deste ano será “Memórias e Metamorfoses” pois nós vemos de um período 30 
que o Instituto Federal ficou dois anos fechado, e foi um período de muito sofrimento 31 
tanto para os alunos quanto para os professores, foi um período em que ficamos todos 32 
afastados e enclausurados e agora vemos um sentimento de libertação, de mudanças 33 
e ao mesmo tempo temos a décima semana por isso temos esse tema Memoria, pois é 34 
importante olhar pra trás e ver tudo que rolou até agora, e a outra parte  é 35 
Metamorfose no sentido de se tornar algo novo do que você já é. Também 36 
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acontecerão atividades esportivas adaptadas, e pensando em coisas que seriam legais 37 
de trazer, atividades abertas, não precisa freqüentar o IF para participar durante a 38 
Semana Cultural. A Presidente do Conselho fala que o Conselheiro Marçal está bem 39 
dentro do perfil que seria interessante participar da Semana Cultural levando sua 40 
historia para a roda de conversa da sala do Núcleo de Pessoas com Necessidades, pois 41 
ele é um Atleta de alto desempenho que participa de campeonatos de surfe e poderia 42 
contribuir muito no evento. Nada mais a ser tratado, eu Lucas Fernando Perez de 43 
Carvalho Pinto lavro esta Ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes. 44 
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 1 
ATA COMDEFI Nº 141 DE 8 DE JUNHO DE 2022 2 

 3 
Aos oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às nove e quinze da 4 
manhã, teve início a reunião do teve início a reunião ordinária do Conselho Municipal 5 
de Direitos da Pessoa com Deficiência de Caraguatatuba, de forma digital através do 6 
link: https://meet.jit.si/COMDEFI2021 com a participação dos seguintes Conselheiros: 7 
Roxane Maria Moreira de Lima Rocha; Marcia Denise Gusmão Coelho; Paulo Malta de 8 
Carvalho Filho; Cecília Alves Piauí; Paula Hiromi Kavadi; Luciana Moura da Silva; Márcia 9 
Cristina de Souza; Gabrielle Lima Barata Valentim; Marçal Leme da Costa; Amanda 10 
Bruna Barros da Costa; Thifany Felix Guimarães e Edson Aparecido Lopes. A reunião 11 
tem início com a Dra. Roxane Maria presidindo a reunião e dando as boas vindas a 12 
todos e informando que o Conselheiro Titular Zaqueu Anderson Santos apresentou 13 
carta de desligamento do Conselho por motivos pessoais, desta maneira a Conselheira 14 
Tifany Felix Guimarães passa a ser Titular. Estão presentes na Reunião a servidora 15 
Maria Tereza, do setor de Educação Inclusiva que irá fazer uma apresentação, e o 16 
senhor Amauri Toledo, Secretário Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência e 17 
do Idoso que irá apresentar o relatório quadrimestral da SEPEDI. Na Ausência da 18 
Presidente, a senhora Roxane Maria Moreira de Lima Rocha faz abertura da reunião 19 
dando as boas vindas a todos e deseja uma boa reunião e Passa a Palavra para o 20 
senhor Amauri Barbosa Toledo para apresentação do Relatório de Atividades da 21 
Secretaria Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência e do Idoso. Amauri 22 
começa sua fala desejando bom dia a todos e diz que sempre um prazer estar presente 23 
nas reuniões deste Conselho e inicia com uma boa notícia, fala que na semana passada 24 
foi firmado um convenio entre a APAE e o Município para execução do programa 25 
“Residência Inclusiva”, todos os casos serão analisados em conjunto pela SEPEDI e 26 
Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania, não serão adesões aleatórias e sem 27 
critérios e nem pela APAE, a APAE será somente a executora do projeto. Amauri Fala 28 
que esse programa é destinado a pessoas acima de 18 anos até 59 que tem 29 
dependência, mas é vulnerável de não ter ninguém responsável por ele. A idéia é que 30 
seja a residência deles, que não possua aspectos de clinica ou abrigamento. Amauri 31 
fala sobre a apresentação que trata do primeiro quadrimestre de 2022, janeiro, 32 
fevereiro, março e abril. Amauri ressalta que terá informações ainda da IDGT e a partir 33 
de Fevereiro começa a gestão da ACALENTO no CIAPI. Como destaques podemos citar 34 
os 3.173 atendimentos da área técnica, 89 atendimentos de Empregabilidade e 251 35 
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denúncias recebidas através de MP e disque 100. No Setor de Projetos e Acessibilidade 36 
foram realizados 27 projetos de calçadas acessíveis e 162 vistorias técnicas. No setor 37 
de Entidades Amauri fala que no Instituto Pro Mais Vida são 34 vagas e foram 100% 38 
ocupadas neste período. O Lar São Francisco de Assis que faz atendimentos a domicilio 39 
realizou na Região Sul o contrato é para 90 atendimentos e eles fizeram 95 40 
atendimentos no período, na Região norte o contrato é para 40 atendimentos e foram 41 
realizados 42 neste período. Amauri fala sobre o Centro de convivência CIAPI, onde a 42 
meta era de 780 e foi realizado 742. O Centro dia era 60 usuários a meta e foram 43 
realizadas 38 atendimentos. Sobre a ACALENTO Porto Novo são 130 vagas usados 44 
100%. Sobre o CLAM são compradas 10 vagas Grau 3, e neste período foram utilizadas 45 
100%, e ouve também no CLAM ouve um acolhimento por ordem judicial custeado 46 
pelo recurso da sepedi para pessoa com deficiência Grau 3. Dando continuidade 47 
Amauri informa que foram emitidas 243 credenciais do programa cultural “INCLUIR”. 48 
No programa “ACESSO LIVRE” foram inseridos 81 novos usuários. E também foram 49 
emitidas 39 carteiras de identificação da pessoa com Transtorno do Espectro Autista - 50 
CIPTEA. Dando continuidade na apresentação é falado sobre o repasse de valores para 51 
as Entidades que Prestam Serviço. Neste período quadrimestral foi repassado ao 52 
Instituto Pro Mais Vida R$ 337.796,58 reais. A Villa Vicentina de Caraguatatuba foi 53 
repassada R$ 65.433,04 reais. Ao Lar São Francisco de Assis Região Sul foi repassado 54 
R$ 63.295,18 reais e ao Lar São Francisco de Assis Região Norte foi repassado R$ 55 
47.180,09 reais. Para ACALENTO serviço de reabilitação foi repassado R$268.213,53 56 
reais. Para o CLAM foi repassado R$ 133.644,16 e também para o CLAM por ordem 57 
Judicial foi repassado R$ 20.800,00 reais. Amauri fala que a SEPEDI é uma Secretaria 58 
pequena com um orçamento pequeno, porém muito bem organizada e da prioridade 59 
para o que realmente importa. Amauri encerra a apresentação do Relatório de 60 
Atividades e questiona se alguém tem alguma pergunta referente ao material 61 
apresentado. Dra. Roxane questiona sobre a pessoa que esta no CLAM por Ordem 62 
Judicial e pede que explique melhor sobre. Amauri fala que pelo Brasil é mais comum 63 
encontrar instituições de longa permanência para idosos, e já para pessoa com 64 
deficiência não é comum encontrar serviços que fazem esse acolhimento, hoje há é 65 
mais comum a Residência Inclusiva como a que iremos inaugurar aqui no Município, 66 
porém pessoa com deficiência com dependência Grau 3 é muito raro. Este caso 67 
especifica é uma pessoa entre 18 e 59 anos, não é um idoso, é uma pessoa com 68 
deficiência que os pais morreram e houve uma ação conjunta da Secretaria Municipal 69 
de Saúde, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e SEPEDI para encontrar 70 
uma solução e através de uma liminar foi acolhida pelo CLAM. O Conselheiro Paulo 71 
Malta questiona ao Secretário Amauri sobre denuncias feitas pelo também 72 
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Conselheiro Ruben Dário no Tribunal de Contas do Estado sobre este Conselho e sobre 73 
as Entidades sociais que prestam serviço para SEPEDI, Paulo fala que o Conselheiro 74 
Ruben Dario compartilhou a denuncia realizada ao TCE no grupo de Whatsapp deste 75 
Conselho e pergunta se o Secretário sabe do andamento dessa situação. O Secretário 76 
Amauri fala que é são vários questionamentos realizados pelo Conselheiro nos últimos 77 
meses, muitas perguntas, mas que a secretaria, a medida do possível sendo 78 
respondidos, pois a demanda de serviço é grande. Amauri fala que recentemente 79 
houve questionamento do chamamento público para entidades, mas que foi resolvido 80 
e solucionado e que o tribunal aceitou, e o chamamento público esta indo para 81 
publicação novamente. Dando continuidade a Senhora Roxane passa a palavra para a 82 
senhora Maria Tereza Daniel Santos Alves Araujo, Supervisora da Educação Inclusiva 83 
da Secretaria Municipal de Educação para apresentar o serviço prestado no Município. 84 
A Senhora Maria Teresa cumprimenta a todos, se apresenta e começa apresentação de 85 
slides com os serviços prestados. O Setor é responsável por acompanhar os casos de 86 
em torno de dois mil alunos com necessidades educacionais especiais matriculados na 87 
rede pública nos seguintes aspectos: Escola bilíngüe para surdos e deficientes 88 
auditivos, apoio em sala de aula, encaminhamentos médicos e atendimentos nos 89 
Centros de Referencia de Inclusão Escolar Social. Maria Teresa fala sobre a equipe de 90 
trabalho da Educação Inclusiva formada por: 11 Psicólogos, 06 Fonoaudiólogas, 03 91 
Terapeutas Ocupacionais, 07 Assistentes Sociais e 08 professores de libras. Maria 92 
Teresa fala sobre a Escola Bilíngüe implantada em 2018 na escola Professor Ricardo 93 
Luques Sammarco Serra atendendo alunos do 1º ao 9º ano em prol da valorização dos 94 
surdos, desenvolvimento cognitivo, social e intelectual. Maria Teresa contextualiza que 95 
antes os alunos surdos ficavam espalhados pelas escolas da rede e dessa forma a 96 
educação inclusiva não tinha braço para atender todos com qualidade, visando 97 
centralizar o serviço para fortalecer o atendimento foi criada essa escola especifica, 98 
essa escola foi completamente adaptada para eles e eles socializam e criaram e 99 
desenvolveram a comunidade deles. Maria Teresa encerra sua apresentação citando 100 
uma frase de Marion Welchmann “Se uma criança não pode aprender da maneira que 101 
é assinada, é melhor ensiná-la da maneira que ela pode aprender”.  Dra. Roxane 102 
agradece a apresentação e diz ser muito importante dar visibilidade a este trabalho 103 
muito importante no desenvolvimento das crianças que mais precisam, que se todas 104 
as crianças que precisam dessa atenção especial recebessem esse serviço desde o 105 
inicio da infância, se desenvolveriam melhor. A Conselheira Gabrielle da APAE fala que 106 
tem muito contato com a Educação Inclusiva, é a única escola do tipo no município, e 107 
os alunos são encaminhados pela rede, e fala que a APAE hoje esta com uma lista de 108 
espera, e diz que a Maria Teresa é a supervisora da APAE. Maria Teresa fala que a 109 
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APAE é uma grande parceira da Educação. A Conselheira Paula Hirome parabeniza o 110 
Setor de Educação Inclusiva e fala sobre dia 18 de junho dia do orgulho autista, e 111 
convida para ação que será realizada no Serramar Shopping expondo desenhos de 112 
pessoas autistas, e vai ter um vídeo de uma digital influencer autista que se expressa 113 
por meio de comunicação alternativa, a exposição Será dia 17 e 18 no Serramar 114 
Shopping. A Conselheira Paula aproveita para informar que a companhia de transporte 115 
urbano FENIX esta na SEPEDI realizando a atualização das credenciais das pessoas com 116 
deficiência. O Conselheiro Paulo malta. A Conselheira Gabrielle fala que a APAE de 117 
Caraguatatuba vai receber a Olimpíadas das APES, é um evento Estadual com a 118 
participação de 740 alunos, vai ser um evento bem grande e bonito. O Conselheiro 119 
Paulo fala que é necessário retomar as reuniões das comissões de trabalho interno que 120 
o Conselho anda meio parado, e é necessário ver como retomar as reuniões e se 121 
coloca a disposição para ajudar. Nada mais a ser tratado eu, Lucas Fernando Perez de 122 
Carvalho Pinto lavro esta Ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes.  123 


